

	<p>Objekt: Augustus</p> <p>Museum: Münzkabinett Geschwister-Scholl-Straße 6 10117 Berlin 030 / 266424242 ikmk@smb.spk-berlin.de</p> <p>Sammlung: Antike, Griechen, Römische Kaiserzeit</p> <p>Inventarnummer: 18213474</p>
--	--

Beschreibung

Das Ährenbündel ist neben der Sphinx und dem Capricorn das dritte Motiv, das auf den Cistophoren des Augustus wiedergegeben sein kann. Da die beiden anderen Motive in direkter Relation zum Kaiser stehen, ist ähnliches für den Ährenbund in Betracht zu ziehen. Hinweise auf Getreide finden sich in seinem Tatenbericht, in dem Augustus seine Spenden und Überweisungen an das römische Volk aufzählt. So sagt er: 'In meinem elften Konsulat (23 v. Chr.) habe ich zwölf Getreidespenden austeilen lassen, zu denen das Getreide aus meinem Privatvermögen aufgekauft worden war.' Fünf Jahre später hat er noch einmal mehr als einhunderttausend Menschen Getreide gespendet. Diese Großzügigkeit des Herrschers ist auch in anderen antiken Quellen wie z. B. Suetonius, Augustus 41, erwähnt.

Vorderseite: Kopf des Augustus nach r.

Rückseite: Bund aus sechs Kornähren.

Grunddaten

Material/Technik:

Silber; geprägt

Maße:

Gewicht: 11.08 g; Durchmesser: 26 mm;

Stempelstellung: 12 h

Ereignisse

Hergestellt wann 25-20 v. Chr.

wer

wo Ephesos

Beauftragt wann

wer

Augustus (-63-14)

wo

Besessen	wann	
	wer	Adolf von Rauch (1805-1877)
	wo	
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	
	wer	Augustus (-63-14)
	wo	
[Geographischer Bezug]	wann	
	wer	
	wo	Kleinasien

Schlagworte

- Antike
- Cistophor
- Herrscher
- Münze
- Pflanze
- Porträt
- Römische Kaiserzeit
- Silber

Literatur

- BNat I³ Nr. 918-921 (Ephesos, 25/24 v. Chr.)..
- C. H. V. Sutherland, The Cistophori of Augustus (1970) 65 Nr. 314 (dieses Stück).
- RIC I² Nr. 478 und 481 (Ephesos, ca. 25 bzw. ca. 24-20 v. Chr.).
- RPC I Nr. 2214 (Ephesos, ca. 25-20 v. Chr.).